

Viernes 05 de Septiembre 2025

CMIC NACIONAL

CMIC pide aumentar inversiones

(2025-09-04, Francisco Domínguez, El Heraldo de México (sitio),)

En la víspera de la presentación del Paquete Económico 2026, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** consideró urgente un aumento del doble de inversión de lo que se destinó para infraestructura en este año. **Luis Méndez Jaled**, presidente del organismo, dijo que el próximo año debe de haber un presupuesto de cuatro por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que contrasta con lo que se otorgó el año pasado. "Prácticamente (se necesita) el doble. Se viene invirtiendo a razón de 2.5 o 2.6 por ciento anual", dijo Méndez Jaled.

Plan México y el Mundial 2026 detonarán inversión en construcción, movilidad y servicios

(2025-09-04, Redacción, Revista C-Level (Sitio),)

El Plan México y la organización de la Copa del Mundo de fútbol 2026, que organizan México, Estados Unidos y Canadá, representan catalizadores para detonar inversión en sectores clave como la construcción, movilidad y servicios, afirmó José Aceves, director de la firma Sarens en México. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** coincidió en que la Copa del Mundo 2026 será detonador de infraestructura, al tiempo que hizo un llamado a duplicar la inversión en infraestructura hasta un 4 % del producto interno bruto (PIB) nacional, en un contexto en que el sector suma 14 meses de caídas mensuales al hilo. Asimismo, el **Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled**, advirtió que existen rezagos que deben atenderse como el déficit en alcantarillado, la necesidad de modernizar la movilidad y las carencias en infraestructura turística en las sedes participantes que albergarán 13 juegos.

[La Voz de Michoacán MICH \(sitio\)](#), [Global Energy \(Sitio\)](#), [Canal 44 CHIH \(Sitio\)](#),

De estadios a vialidades: México y su boom de nueva infraestructura en el Mundial 2026

LISTA

(2025-09-05, Redacción, Guillermo Ortega (Sitio),)

México se prepara para el Mundial de Fútbol 2026, organizado en conjunto con Estados Unidos y Canadá, con un plan de infraestructura que promete detonar inversión en construcción, movilidad y servicios. De acuerdo con Sarens México, tanto el Plan México como la organización del Mundial podrían ser los catalizadores necesarios para revertir la tendencia negativa de inversión en el sector, generando empleo y modernización en las ciudades sede del terreno donde se disputará la copa del mundo. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** señala que la Copa del Mundo 2026 es un impulso para infraestructura estratégica, pero también recuerda la necesidad de atender rezagos históricos, como déficit en alcantarillado, movilidad y turismo en las sedes. La inversión no solo se refleja en estadios, sino en proyectos que impactan la vida cotidiana de millones de mexicanos.

DELEGACIONES CMIC

Buscan sanear el río Lerma con proyecto

(2025-09-05, Sandra Hernández, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 13)

El gremio empresarial presentará una iniciativa de colaboración con el gobierno mexiquense a **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, presentará un proyecto al gobierno del Estado de México, para el saneamiento del río Lerma, el cual también estará enfocado a evitar inundaciones en la zona. Tras indicar lo anterior, el presidente de este organismo empresarial, Arnulfo Martínez Sánchez, también destacó que existe una importante propuesta por parte del gobierno federal, el cual encabeza, Claudia Sheinbaum Pardo, para sanear todas las cuencas del país, particularmente la Lerma-Santiago, lo cual representará una importante inversión y un tiempo considerable para lograr este propósito.

Trae Mundial 2026 impulso en obras

(2025-09-05, Stefanny Soriano, JAL Mural, . 8)

La realización de la Copa Mundial de la FIFA 2026 está impulsando el desarrollo de infraestructura y la construcción en Jalisco. Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Jalisco, destacó la participación de empresas locales en proyectos públicos relacionados con el evento y su efecto positivo en empleo y economía. "Tenemos una postura muy clara de participar en las licitaciones de obra pública: convocamos, difundimos las convocatorias en obra estatal, obra municipal y también la poca obra federal que hay", dijo.

Quieren constructores locales participación en obra pública; instalan SICT y CMIC comisión mixta en Coahuila

(2025-09-04, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio),)

Con el objetivo de dar seguimiento a proyectos estratégicos, elevar la calidad de las obras y fortalecer la competitividad de las empresas constructoras locales, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** instalaron la Comisión Mixta SICTCMIC Coahuila. En representación del empresariado local asistieron los presidentes de las tres delegaciones de **CMIC** en la entidad: Alejandro Jiménez Algara, presidente de **CMIC** La Laguna; Jorge Verduzco Rosán González, presidente de **CMIC** Coahuila Sureste (Saltillo); y Humberto Prado Montemayor, presidente de **CMIC** Coahuila Centro Norte (Monclova).

Bonilla ha hecho una gran labor, vienen obras importantes para la capital: CMIC

(2025-09-04, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

Julio Mercado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua (**CMIC**) en Chihuahua expresó que el gremio se encuentra contento con la labor que ha hecho el alcalde Marco Antonio Bonilla Mendoza en su primer año de reelección. "Muy contentos, la verdad es que ha hecho una gran labor. Ahorita anunciaba ya lo de la Poniente 5, creo que eso es muy importante sobre todo para todos los chihuahuenses, que ya ven que tenemos un conflicto en el Reliz, entonces creo que es importante y la verdad es que muy contentos nosotros como constructores".

CMIC Sonora pide analizar viabilidad de vivienda vertical

(2025-09-04, Redacción, Info Cajeme SON (sitio),)

El presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Adrián Camou Loera, opinó que la construcción de vivienda vertical en Hermosillo y otras ciudades del

estado debe ser analizada. «Necesitamos vivienda en Sonora y el país, quizá el sonoreño no esté acostumbrado a vivir en edificios verticales, pero es una propuesta y así como en otras ciudades iniciaron los edificios verticales, vamos ir viendo más desarrollo también de vivienda económica, vivienda media y vivienda alta», detalló.

CMIC Puebla y Agua de Puebla sellan frente común por una obra hídrica de calidad

(2025-09-04, Andrea Cruz, Cambio TV Puebla (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Puebla y la concesionaria Agua de Puebla reforzaron su compromiso de trabajar de manera coordinada para garantizar una gestión correcta y un uso racional del agua en la capital y su zona metropolitana. Durante la Sesión Informativa y de Vinculación, el presidente de **CMIC** Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, destacó que las empresas afiliadas operan "de manera consciente y estricta bajo la normativa aplicable". Asimismo, afirmó que Agua de Puebla tiene en esta cámara un aliado técnico y comprometido para realizar trabajos de calidad con altos estándares de ingeniería, que contribuyan a la óptima gestión del vital líquido.

[En Línea Puebla PUE \(Sitio\)](#), [Carlos Martín Huerta PUE \(sitio\)](#), [Tribuna Noticias PUE \(Sitio\)](#), [Mediatik PUE \(Sitio\)](#), [Esto es Puebla PUE \(Sitio\)](#), [Ojo Noticias \(sitio\)](#), [Erick Becerra TLAX \(sitio\)](#), [Al Chile Poblano PUE \(Sitio\)](#), [Sobre T \(Sitio\)](#),

CMIC propone plan integral para sanear el río Lerma en Edomex

(2025-09-04, Sandra Hernández, El Sol de Toluca (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** presentó un proyecto al gobierno del Estado de México para el saneamiento del río Lerma, el cual también busca prevenir inundaciones en la región. Arnulfo Martínez Sánchez, **Presidente de la CMIC**, destacó que la propuesta se suma a la iniciativa federal impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, que contempla el rescate de todas las cuencas del país, particularmente la Lerma-Santiago. Este esfuerzo requerirá una fuerte inversión y varios años de trabajo.

SICT Y CMIC instalan comisión mixta en Coahuila

(2025-09-04, Isabel Ampudia, El Siglo de Torreón (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** instalaron la Comisión Mixta SICT-CMIC Coahuila, para dar seguimiento a proyectos estratégicos, elevar la calidad de las obras y fortalecer la competitividad de las empresas constructoras locales. El acto se celebró en las instalaciones de la **CMIC** Coahuila Sureste y fue presidido por el director general del Centro SICT Coahuila, Tanech Sánchez Ángeles, y el **Presidente nacional de la CMIC**, **Luis Rafael Méndez Jaled**, quien firmó como testigo de honor. En representación del empresariado local asistieron los presidentes de las tres delegaciones de **CMIC** en la entidad Alejandro Jiménez Algara, presidente de **CMIC** La Laguna; Jorge Verduzco Rosán González, presidente de **CMIC** Coahuila Sureste (Saltillo); y Humberto Prado Montemayor, presidente de **CMIC** Coahuila Centro Norte (Monclova).

[NRT México COAH \(Sitio\)](#),

La construcción, clave para el futuro de la industria HVAC en Nuevo León: CMIC

(2025-09-04, Rodrigo Téllez, Líder Empresarial AGS (sitio),)

La **CMIC** Nuevo León destacó en la AHR Expo México 2025 que la industria de la construcción es clave para impulsar proyectos sustentables y eficiencia energética mediante la adopción de tecnologías HVACR eficientes. Con la mirada puesta en la eficiencia energética y la

sustentabilidad, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León resaltó la relevancia de fortalecer la relación con la industria HVACR.

[Parque Ciudadano: de estacionamiento a pulmón del Centro de Monterrey](#)

(2025-09-04, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio),)

Lo que sería un estacionamiento de 55 millones de pesos para diputados, se convirtió en un pulmón verde y cultural en el corazón de Monterrey. El Parque Ciudadano fue reinaugurado como símbolo de victoria ciudadana y de lo que sucede cuando la gente levanta la mano, el Gobierno escucha y pone a las personas al centro de las decisiones. Al evento acudieron también el delegado de la Secretaría de Gobernación, Héctor Gutiérrez; el Senador Luis Donald Colosio; la presidenta del Congreso, Itzel Castillo, y el presidente del Consejo del Parque Fundidora, Bernardo Bichara. También acudieron la Diputada local Sandra Pámanes; la directora de Fideurb, Guadalupe López Marchán, y el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León, Rodrigo Garza.

[Quadratin NL \(Sitio\)](#), [DiMe News CDMX \(sitio\)](#), [Avimex News NL \(sitio\)](#), [Gobierno de Nuevo León \(Sitio\)](#), [Eit Media \(Sitio\)](#),

[Impulsan la gestión sustentable del agua en sector construcción](#)

(2025-09-04, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

En el marco de la Sesión informativa y de vinculación, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Puebla con la concesionaria Agua de Puebla, las partes fortalecieron su compromiso para trabajar de manera coordinada para garantizar la correcta gestión y el uso racional del agua. El presidente de **CMIC** Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, destacó que las empresas afiliadas a la Cámara trabajan de manera consciente y estricta bajo la normativa aplicable. Aseguró que "Agua de Puebla tiene en esta Cámara un aliado técnico y comprometido para realizar trabajos de calidad, con altos estándares de ingeniería, que contribuyan a la óptima gestión del vital líquido".

[En Línea Noticias PUE \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Puebla PUE \(sitio\)](#),

[Instalan Consejo Municipal de Ordenamiento Territorial, Desarrollo Urbano y Vivienda de Culiacán](#)

(2025-09-05, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio),)

Este jueves se llevó a cabo la instalación del Consejo Municipal de Ordenamiento Territorial, Desarrollo Urbano y Vivienda de Culiacán, en su primera sesión celebrada en el Ayuntamiento. Durante el encuentro, se tomó protesta a los integrantes del Consejo, quienes tendrán la responsabilidad de participar en la planeación, regulación y gestión de proyectos vinculados al crecimiento urbano y al desarrollo sostenible de la ciudad. El Consejo Municipal quedó conformado por: Juan de Dios Gámez Mendívil, presidente municipal de Culiacán. Kenia Judith Castro Castro, representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[Constructores se suman a tareas de limpieza](#)

(2025-09-05, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Chiapas, que dirige Rogelio Tamayo Carboney, informó que se sumaron de manera activa a las acciones de limpieza, tras los recientes fenómenos hidrometeorológicos suscitados en las últimas horas en el municipio de San Cristóbal de Las Casas. Lo anterior en el marco del programa Ciudad Digna

¡Más Limpia! ¡Más Segura! que impulsa el gobernador Eduardo Ramírez Aguilar, a través de la Secretaría de Infraestructura, que encabeza Anakaren Gómez Zuart.

[Inaugura Eduardo Ramírez infraestructura educativa y Centro LIBRE en San Cristóbal](#)

(2025-09-05, Redacción, Alfaro Noticias (sitio),)

En San Cristóbal de Las Casas, el gobernador Eduardo Ramírez Aguilar inauguró infraestructura educativa en la Universidad Intercultural de Chiapas (Unich) y entregó apoyos del programa Conecta Chiapas, destacando que el gobierno humanista de la Nueva ERA invierte en espacios de calidad y en herramientas tecnológicas para garantizar una mejor preparación académica y profesional a la juventud chiapaneca. En esta gira de trabajo estuvieron presentes las secretarías de la Mujer e Igualdad de Género, Dulce María Rodríguez Ovando; para el Desarrollo Sustentable de los Pueblos Indígenas, Leticia Méndez Intzín; y de Infraestructura, Anakaren Gómez Zuart;

[Empresas locales enfrentan fuerte competencia en licitaciones públicas El Imparcial](#)

(2025-09-04, Redacción, Lado MX (sitio),)

Las empresas locales han visto pocas posibilidades de obtener contratos de obra pública por la alta participación de empresas en cada licitación, planteó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Tijuana (**CMIC**). Elmer Peña Ruvalcaba reconoció que aunque las compañías afiliadas continúan siendo invitadas a participar en los concursos estatales, el bajo número de obras disponibles ha provocado que convocatorias masivas.

[El Imparcial de Tijuana BC \(Sitio\)](#),

[Convocan a empresas e instituciones al Premio Nacional de Calidad 2025](#)

(2025-09-04, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio),)

El Instituto para el Fomento a la Calidad (IFC) y el Consejo de la Comunicación (CC) en colaboración con los organismos empresariales del estado, presentaron en la ciudad de Mérida, el Premio Nacional de Calidad (PNC), considerado como la más alta distinción para reconocer la dimensión social de las empresas e instituciones en México, haciendo una invitación a todas las empresas del estado a inscribirse. El evento contó con la participación del Mtro. Luis Enrique Borjas Romero, Subsecretario del Trabajo en representación del Lic. Jorge Ermilo Barrera Novelo, Secretario de Economía y Trabajo del Gobierno de Yucatán; Mtro. René Freudenberg, Presidente del Instituto para el Fomento a la Calidad; L.A.E. Emilio Blanco del Villar, Presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana Mérida (COPARMEX); Lic. Gladys Ricalde, Vicepresidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA Yucatán); Lic. Mario Alcalá, Representante de la Cámara de Radio y Televisión CIRT Yucatán; Ing. Eduardo Alvarado Mujica, Vicepresidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Mérida (CANACO); Mtra. Erika Herrera, Directora General de la Fundación del Empresariado Yucateco (FEYAC); ; Lic. Roxana Núñez Siller, Directora de Asuntos Corporativos del Consejo de la Comunicación. Así como con Presidentes y Directores de los siguientes organismos empresariales: Asociación de Maquiladoras de Exportación de Yucatán, **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Yucatán,

[Sureste Informa YUC \(Sitio\)](#),

[Ayuntamiento de Culiacán refuerza planeación urbana y anuncia mejoras en Villas del Manantial](#)

(2025-09-04, Julieta Tolosa, Línea Directa TAMPS (sitio),)

Este jueves 4 de septiembre el Ayuntamiento de Culiacán instaló el Consejo Municipal de Ordenamiento Territorial, Desarrollo Urbano y Vivienda, órgano encargado de planear y supervisar proyectos que impulsen el crecimiento ordenado y sustentable de la ciudad. En la primera sesión, celebrada en el Palacio Municipal, se tomó protesta a sus integrantes, entre ellos el alcalde Juan de Dios Gámez Mendivil, funcionarios municipales, representantes de cámaras empresariales y colegios de arquitectos. Con la conformación del Consejo y el arranque de obras en colonias populares, el gobierno municipal busca fortalecer la planeación urbana y atender de manera directa las necesidades de la población. El Consejo Municipal quedó conformado por: Juan de Dios Gámez Mendivil, presidente municipal de Culiacán. Kenia Judith Castro Castro, representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Urgen construir hospital del IMSS

(2025-09-04, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La proyección de la creación de 60 mil empleos para 2030 pone más presión a la construcción de un nuevo hospital del IMSS en la ciudad, sostuvo Jorge Cruz Camberos, presidente de Desarrollo Económico del Estado de Chihuahua (Desec). El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Leopoldo Mares Delgado, señaló anteriormente que hay un avance importante en los estudios del predio localizado en el oriente de la ciudad propuesto para la construcción de un hospital del Instituto y que pertenece al Estado. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado, detalló que han realizado tres o cuatro sondeos en el predio y esperan durante esta semana contar con los resultados finales.

Multifamiliares, opción para atender demanda de vivienda económica en Sonora: Adrián Camou

(2025-09-04, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio),)

La construcción de viviendas bajo el esquema de multifamiliares es una opción para atender la demanda de vivienda económica en Sonora, señaló Adrián Camou Loera. El dirigente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** expuso que contar con un mayor número de casas es una necesidad real en la entidad. "No es un tema de que, a lo mejor, el sonorenses no está acostumbrado a vivir en edificios verticales", manifestó. Sobre la crítica de que estas construcciones no estarían adecuadas a las condiciones climáticas del estado, consideró que cada empresa presenta su propuesta ante el Infonavit y es el organismo el que determina si autoriza o no los proyectos.

Ha aplicado Estado más de 20 mil vacunas contra el sarampión en la Sierra Tarahumara

(2025-09-04, Redacción, Chihuahua Gob CHIH (sitio),)

El Gobierno del Estado, a través de diversas dependencias, ha aplicado a la fecha más de 20 mil vacunas contra el sarampión en municipios de la Sierra Tarahumara, informó el secretario de Pueblos y Comunidades Indígenas (SPyCI), Enrique Alonso Rascón Carrillo. Rascón Carrillo añadió que en materia de derechos humanos, la SPyCI en coordinación con el Congreso del Estado, desarrolla una consulta libre e informada en 18 sedes, para escuchar a los pueblos originarios en cuanto a reformas a las leyes. Anunció que en conjunto con la Coordinación de Desarrollo Municipal y la Secretaría General de Gobierno, se invertirán 100 millones de pesos en líneas de agua potable en Urique y Balleza, en la construcción de una clínica en El Vergel, acciones de vivienda en Guerrero, y en obras de infraestructura social en Bocoyna, Maguarichi y

Uruachi. En colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura (Coesvi), en próximas semanas se iniciará un proyecto enfocado en la atención de los asentamientos urbanos ubicados en la capital. [El Heraldo de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Impacto Noticias CHIH \(sitio\)](#).

CONSTRUCCIÓN

El reto de construir de nuevo

(2025-09-05, Redacción, Milenio Diario, . 20, 22)

Luego de meses de diálogo, modificaciones y su paso por las diferentes cámaras del país, en febrero pasado finalmente se aprobó la más reciente reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), que entrega al organismo la función de construir vivienda de interés social y no solo financiarla, un modelo que ya había ejercido en la década de los 70 y que se modificó por sus malos resultados.

Hacienda planea bajar el déficit a 3%: especialistas

(2025-09-05, Ángeles García, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 18)

El paquete económico 2026, que será entregado al Congreso el próximo 8 de septiembre por parte del secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Édgar Amador Zamora, se perfila como un ejercicio de continuidad en la consolidación fiscal con un déficit público de 3 por ciento del producto interno bruto (PIB). El diputado federal de Morena Alfonso Ramírez Cuéllar comentó que el Presupuesto de Egresos para 2026 será de aproximadamente 9.5 billones de pesos que la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum continuará con la disciplina fiscal, pero el gasto en salud aumentará. Agregó que el gasto en programas sociales superará un billón de pesos gran parte se otorgará a dos programas: pensión a los adultos mayores y primera infancia. Detalló que se otorgarán más de 900 mil millones de pesos a inversión física, siendo las principales receptoras el desarrollo de trenes, infraestructura hídrica y la construcción de vivienda.

SEDATU y CFE encabezan convenio interinstitucional para el acceso a vivienda digna

(2025-09-04, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

En un esfuerzo por garantizar el derecho a una vivienda digna y con servicios de calidad, se llevó a cabo la Firma del Convenio Marco de Colaboración Interinstitucional entre la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y diversas instituciones del sector público. El acuerdo busca fortalecer el programa Vivienda Para El Bienestar, una estrategia impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, cuyo objetivo es sumar capacidades y recursos para mejorar las condiciones de vida de millones de familias mexicanas.

Firman convenio para construir 1.8 millones de viviendas en México

(2025-09-04, Montse Hidalgo Pérez, En Concreto (Sitio),)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), junto con las secretarías de Bienestar, Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), firmaron un Convenio Marco de Colaboración Interinstitucional con otras

12 instituciones, con el fin de impulsar proyectos de vivienda adecuada y sustentable a través del Programa de Vivienda para el Bienestar (PVB).

PVB: Sedatu y dependencias impulsan desarrollo de vivienda

(2025-09-04, Redacción, Centro Urbano (Sitio),)

En el marco del Programa de Vivienda para el Bienestar (PVB), la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) firmó un convenio de colaboración interinstitucional con las Secretarías de Bienestar, de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), así como con 12 instituciones más. Lo anterior con el objetivo de establecer los mecanismos y estrategias para impulsar el desarrollo de 1 millón 800,000 viviendas adecuadas y sustentables a través de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y el Fondo de la Vivienda del ISSSTE (Fovissste); así como la regularización, mejoramiento, dotación de servicios básicos y simplificación de trámites.

Sheinbaum y el comercio exterior: del discurso a la ejecución

(2025-09-05, Redacción, Expansión MX,)

El primer informe de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum tuvo un mensaje claro: México quiere proyectarse al mundo como un país abierto, soberano y atractivo para la inversión. Sin duda, uno de los puntos interesantes para el comercio exterior durante el informe fue que México es hoy "el país con el menor porcentaje de tarifas arancelarias, en promedio, en todo el mundo". Esta afirmación refuerza la narrativa de apertura comercial de México, en un momento en el que el proteccionismo estadounidense gana terreno. Sin embargo, tener aranceles bajos es una condición necesaria, pero no suficiente. Como ya lo hemos comentado, la competitividad en el país también depende de la infraestructura, el talento y la certidumbre.

Se desploma la inversión en junio, pero el consumo privado repunta: Inegi

(2025-09-04, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

La economía mexicana mostró señales mixtas en junio de 2025, pues mientras la inversión fija bruta se contrajo, el consumo privado registró un avance que da respiro al mercado interno, de acuerdo con cifras del Inegi. El Indicador Mensual de la Formación Bruta de Capital Fijo, publicado este jueves, cayó 1.4% en junio respecto a mayo, con cifras desestacionalizadas. A tasa anual, la inversión se desplomó 6.8%, lo que refleja una desaceleración en el dinamismo de los proyectos productivos y de infraestructura. Por su parte, la construcción mostró una caída de 3.3%, con una contracción de 13.8% en la construcción no residencial y un avance de 11.8% anual en la construcción residencial.

[Expansión MX](#), [Óscar Mario Beteta \(Sitio\)](#), [El CEO MX \(sitio\)](#).

Publica gobierno de Sheinbaum en el DOF Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo 2025-2030

(2025-09-05, Redacción, El Independiente CDMX (sitio),)

La estabilidad macroeconómica reduce la incertidumbre y facilita las decisiones de consumo e inversión. Cuando hay mayor predictibilidad respecto a las condiciones macroeconómicas, los hogares, las empresas y los agentes externos se encuentran en una mejor posición para asumir compromisos financieros de largo plazo. En el caso de los hogares, fomenta la adquisición de bienes duraderos o vivienda, de manera análoga, permite a las empresas formular y ejecutar

proyectos de inversión con horizontes temporales más amplios, lo que contribuye a elevar la productividad y el crecimiento económico potencial del país.

RELEVANTES NACIONALES

Paga Congreso mil mdp en edificio ¡y les falta!

(2025-09-05, Claudia Salazar, Reforma, . 1)

En la Cámara de Diputados se construye un nuevo edificio para reubicar a personal administrativo, obra que rebasará los mil millones de pesos de inversión... más lo que se acumule. La construcción del llamado Edificio "J" de San Lázaro inició en 2023, pero entre la planeación del proyecto gasto ejercido cada año ha habido diferencias de costos.

Alertan por repunte de fraudes bancarios con IA

(2025-09-05, Antonio Hernández, El Universal, . 1, 22)

El sector financiero mexicano ha encendido una alerta por el fuerte crecimiento de fraudes, entre los cuales destacan los generados por herramientas de inteligencia artificial (IA), través de videos falsos en que aparecen personas famosas que invitan a invertir para obtener grandes ganancias. Entre los personajes cuya imagen se usa para intentar engañar figura desde la presidenta Claudia Sheinbaum hasta los empresarios Carlos Slim y Arturo Elías Ayub, e incluso funcionarios, periodistas y conductores, quienes invitan a depositar en cuentas.

Suprema Corte dictará justicia a contrarreloj

(2025-09-05, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 4)

Las sesiones del pleno de la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se realizarán bajo cronómetro, con el objetivo de eliminar los asuntos procesales ir. de manera ágil, al fondo de los asuntos. "Es un hecho notorio que las discusiones en el pleno eran extremadamente largas y, en muchas ocasiones, se ocupaban de cuestiones procesales en lugar de centrarse en la resolución del fondo", se justificó en el Reglamento de Sesiones de la Corte y de Integración de las Listas de Asuntos con Proyecto de Resolución, publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

Mundial: militares protegerán de drones a futbolistas y al turismo

(2025-09-05, Israel Navarro, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

El Ejército activará un grupo especial antidrones para proteger a jugadores, aficionados y medios de comunicación de posibles amenazas tecnológicas durante el Mundial el próximo año. Así lo reveló el coronel Vicente Jerónimo Gamboa Escobar, del Grupo de Respuesta a Emergencias, quien confirmó que se desplegarán equipos de detección e inhibición de drones en estadios, hoteles, aeropuertos y zonas de concentración masiva.

Dos cazas de Venezuela sobrevolaron buque de EU: Washington

(2025-09-05, Redacción, La Jornada, . 1, 20)

Dos aviones de combate venezolanos sobrevolaron ayer uno de los buques estadounidenses desplegados en el Caribe, cerca de las costas de Venezuela, aseguró el Departamento de Defensa de Estados Unidos. La república bolivariana no confirmó ni negó esta acción, al cierre de esta edición.

Exportaciones a EU, en nivel sin precedente durante julio

(2025-09-05, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

Las exportaciones mexicanas hacia EU alcanzaron en julio un nivel sin precedentes, consolidando a México como su principal socio comercial y reflejando un repunte histórico en el uso del T-MEC. Según cifras de la Oficina del Censo de EU, las ventas externas a EU sumaron 45 mil 366 millones de dólares, lo que representó un crecimiento anual de 8.2 por ciento y el mayor monto para un mes de julio.

Superávit comercial de México con EU a julio, en récord: US112,587 millones

(2025-09-05, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

El superávit comercial de México con Estados Unidos creció 17.4% de enero a julio de 2025, alcanzando un récord de 112,587 millones de dólares. Las exportaciones mexicanas a Estados Unidos aumentaron 6.5%, mientras que las exportaciones estadounidenses a México subieron 1.1%. A pesar de las políticas arancelarias de Estados Unidos, México se ha consolidado como el principal socio comercial de Estados Unidos, con una participación del 15.3% en el comercio bilateral.

México evalúa aranceles para los países sin tratado

(2025-09-05, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 12)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció que su gobierno está considerando imponer aranceles a algunos países con los que México no tiene tratados comerciales. "Sí estamos considerando poner -pero como parte del Plan México que planteamos desde que entramos al gobierno- algunos impuestos arancelarios con los países con los que no tenemos tratado comercial, entre ellos, también se encuentra China, pero no es el único país", dijo la mandataria.

Crecen 6.5% importaciones de EU desde México

(2025-09-05, Verónica Reynold, El Herald de México, . 1, 18)

Las importaciones de mercancías de Estados Unidos desde México crecieron un 6.5% anual de enero a julio de este año, alcanzando un valor de 309 mil 748.7 millones de dólares, según la Oficina del Censo del Departamento de Comercio de EE. UU. México sigue siendo el principal socio comercial de Estados Unidos, con una participación del 15.3% en sus compras totales al exterior.

Alertan por IA tras suicidios juveniles

(2025-09-05, Karina Aguilar, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1, 18)

Expertos advierten sobre el uso de chatbots por adolescentes en busca de apoyo emocional, tras casos de suicidio en Estados Unidos. La dependencia a estas herramientas, que no están diseñadas para funciones clínicas, puede resultar peligrosa. Los especialistas subrayan la importancia de una crianza cariñosa y respetuosa para evitar la dependencia emocional hacia la inteligencia artificial.

De símbolo indígena a...¿marca registrada?

(2025-09-05, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El denominado bastón de mando pasó de simbolizar la autoridad indígena a ser usado en ceremonias de legitimación política y objeto de intentos de registro como marca ante el IMPI. En

agosto de 2024, el ciudadano Guillermo Rodríguez Villalvazo ingresó una solicitud para registrar la denominación "Bastón de Mando de la 4T" para explotarla comercialmente para utensilios de cocina y souvenirs.

Pega 'Lorena' en BCS y Sonora

(2025-09-05, Nadia Rosales, Reforma, . 1, 10)

Aunque "Lorena" se degradó a tormenta tropical, las lluvias torrenciales continuarán azotando Baja California Sur, según los reportes de Protección Civil del estado. Las precipitaciones seguirán por las próximas 48 horas y serán críticas para las zonas centro y norte de la entidad. La previsión apunta a que la tormenta tocará tierra este sábado 6 de septiembre, en las localidades de Punta Abreojos o La Bocana, pero lo hará como postormenta. A pesar de que las postormentas ya no poseen las características tropicales suficientes para ser consideradas un ciclón tropical, todavía pueden producir intensas lluvias y vientos fuertes.

Mara rinde Informe: "Ni un paso atrás en la transformación"

(2025-09-05, Alan Gallegos, La Razón de México, . 1, 14)

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, dijo que desde que fue electa está convencida de que cuando "se escucha a la gente se marcha por el camino correcto" y cuando se tiene que tomar decisiones difíciles, el escuchar a la gente es la solución. En el evento estuvieron representantes de los gobiernos de Tlaxcala, Nuevo León y Tabasco, integrantes del Poder Judicial de Quintana Roo, los gobernadores de Yucatán y Oaxaca, así como diputados y senadores federales y locales.

Escuchar al pueblo es la clave: Mara Lezama

(2025-09-05, Índigo Staff, Reporte Índigo, . 1, 20 21)

La gobernadora de Quintana Roo presentó su Tercer Informe de Gobierno, desde Calderitas, en el que detalló avances en seguridad, turismo, educación y justicia social. Destacó que ya están operando los centros de mando del C2 en Felipe Carrillo Puerto, Bacalar, José María Morelos y Lázaro Cárdenas; también se fortalecieron los de Cozumel, Chetumal y Puerto Morelos. Está por concluir el de la Zona Hotelera de Cancún y se construye el de Tulum. Dijo que el Aeropuerto de Chetumal creció un 30 por ciento en tráfico de pasajeros y la capital ya es el sexto destino más visitado del estado.

Imagen del día

(2025-09-05, Redacción, Reporte Índigo, . 2)

La Semar mantiene activo el Plan Marina debido al fenómeno meteorológico Lorena y pidió a la población mantenerse informados sobre los cierres de puertos y restricciones a la navegación.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Coparmex pide respetar poderes

(2025-09-05, 24 Horas, 24 Horas, . 16)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) apuntó que la toma de protesta de la nueva Corte, el inicio del periodo de sesiones del Congreso de la Unión y la entrega del primer informe de la Presidenta, marcan un momento decisivo para la vida democrática de México. En este contexto, Coparmex, llamó a garantizar la división de poderes y fortalecer el

Estado de Derecho, "principio consagrado en la Constitución y condición indispensable para proteger los derechos de la ciudadanía, asegurar justicia e igualdad y crear condiciones para avanzar en la construcción de paz social que detone inversión y empleo para el futuro de México". "La independencia del Poder Judicial no es negociable", afirmó.

CCE anuncia plataforma para atraer inversiones

(2025-09-05, Ivette Saldaña, El Universal, . 22)

El sector privado alista una plataforma que utilizará inteligencia artificial (IA), desarrollada en conjunto con Nvidia, a través de la cual se buscará duplicar la inversión foránea que se capta en el país, llevándola de 34 mil millones más de 70 mil millones de dólares. Se trata de la plataforma "Invierte y elige México", que utilizará esa tecnología para detectar oportunidades de inversión, alianzas empresariales, aceleración regulatoria y facilitación, así como capital y bancos de desarrollo. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y el titular del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del CCE, Max El-Mann, coincidieron en que se está reforzando la campaña para atraer inversiones, promoviendo la cercanía; el talento que hay en México para que las empresas traigan proyectos de manufactura al territorio nacional.

La CCE busca duplicar la IED

(2025-09-05, Carla Martínez, Excélsior, . 2)

Con la campaña Invierte Elige a México, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) espera duplicar los 34 mil 265 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) alcanzada en el primer semestre del año, mencionó Max Elman, presidente del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del organismo empresarial. Al respecto, Francisco Cervantes, presidente del CCE, estimó que estas inversiones se alcanzarán para el cierre del año.

CCE prevé duplicar inversión con campaña

(2025-09-05, Redacción, Milenio Diario, . 18)

Con el lanzamiento de la campaña Invierte y Elige México, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) estima para los siguientes 10 años duplicar la inversión extranjera directa (IED) reportada durante el segundo trimestre de este año en 34 mil 265 millones de dólares. El presidente del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del CCE, Max Elman, hizo hincapié en que el país no solo es un mercado atractivo, sino un socio confiable para la industria, por lo que se espera que este crecimiento en nuevas inversiones sea de 10 por ciento anual.

Ley Aduanera generará fricción en comercio

(2025-09-05, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 13)

La inminente reforma a la Ley Aduanera, anunciada por la consejera jurídica del Ejecutivo Federal, Ernestina Godoy Ramos, priorizará la fiscalización sobre la facilitación y generará fricciones que impactarán la competitividad del país, advierten especialistas. Salvador García Pérez, consultor en comercio exterior y aduanas, indicó que la reforma trasladará mayores cargas a los agentes aduanales, quienes pasarán de ser auxiliares de la autoridad a convertirse en entes fiscalizadores. En contraste, para Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), es una oportunidad para ordenar al sector para proteger a la industria nacional, "porque luego pasan muchas cosas baratas porque no están pagando el impuesto correspondiente".

México busca atraer 68 mil mdd en tecnología

(2025-09-05, Redacción, El Financiero, . 20)

México planea captar más de 68 mil 500 millones de dólares en inversiones tecnológicas durante los próximos años, duplicando su actual inversión extranjera directa, según Max Elmann, presidente del Comité de Inversión del Consejo Coordinador Empresarial (CCE)

CCE lanza campaña para duplicar IED en 10 años

(2025-09-05, Lilia González, El Economista, . 27)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) lanzó la campaña nacional "Invierte y Elige México" para consolidar al país como el destino de inversión más atractivo a nivel global, alcanzar flujos de Inversión Extranjera Directa de hasta 70,000 millones de dólares anuales en una década. Francisco Cervantes, presidente del CCE resaltó que la campaña se basa en atraer capitales, aumentar la manufactura mexicana y consumir lo hecho en México, por lo que el objetivo es duplicar los 34,265 millones de dólares de capital foráneo captado hasta el segundo trimestre de este año.

La IED se duplicará en 10 años

(2025-09-05, Rubén Romero, El Sol de México, . 14)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) presentó la campaña Invierte y Elige México, una estrategia para duplicar los 34 mil 264 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en la próxima década. Max Elman, presidente del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del CCE, explicó que las tasas arancelarias impuestas a nivel global colocan a México en una posición ventajosa, ya que es uno de los países con menos impuestos. Para CCE, la cifra preliminar de IED al cierre del segundo trimestre consolida al país como el principal receptor de capital en América Latina, por lo que es necesario sostener ese ritmo.

CCE pide ajustar aduanas

(2025-09-05, Francisco Dominguez, El Heraldo de México, . 20)

A menos de una semana que se presente el Paquete Económico 2026 ante el Congreso de la Unión, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, externó la preocupación de las empresas para apuntalar las aduanas, rubro que se trabaja en conjunto con Estados Unidos. "Todo indica que el paquete fiscal tendrá una nueva iniciativa para aduanas, porque ingresan muchas cosas baratas que no están pagando el impuesto correspondiente", compartió Cervantes.

Empresarios apuestan por atraer inversiones en tecnología IA

(2025-09-05, Jesús Sánchez, La Crónica de Hoy, . 5)

Con la apuesta de convertir a México en un centro para las inversiones en infraestructura tecnológica e Inteligencia Artificial (IA), el sector empresarial anunció este jueves la realización de la primera edición del "México IA+ Inversión Acelerada", evento a realizarse el 12 y 13 de noviembre próximo, con el que se buscará atraer inversiones en infraestructura tecnológica e Inteligencia Artificial (IA). Max Elman, presidente del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacó que "este foro será un espacio de acción para vincular a potenciales inversores con proyectos concretos,

empresas globales y marcas de prestigio y equipos de trabajo de alto nivel para redefinir el rumbo de nuevo orden digital y productivo del país y nuestra región".

La Gran Carpa

(2025-09-05, Los Hermanos Fuentes, El Economista, . 54,55)

Con nueva Corte, Congreso en marcha y Primer Informe entregado y en revisión, la Coparmex alzó la voz. Llamó a fortalecer la división de poderes, garantizar la independencia judicial y evitar reformas que debiliten al INE. La cúpula empresarial propuso rediseñar el modelo de elección de jueces con participación ciudadana y reglas claras. Advirtió que sin Estado de Derecho no hay confianza, inversión ni paz social. El mensaje, directo y oportuno.

Ricos Y Poderosos // Banorte vende su banco digital: Bineo

(2025-09-05, Marco A. Mares, El Economista, . 29)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), encabezado por Francisco Cervantes, promoverá intensivamente la atracción de capitales a México. La cúpula de cúpulas empresariales en México, decidió convertir a México en el destino más atractivo a nivel mundial para la inyección de capital. El compromiso es muy ambicioso. Pretende duplicar la inversión extranjera directa que recibe el país y que al cierre del primer semestre de este año alcanzó los 34 mil millones de dólares.

Desde el Piso de Remates // Barreras no arancelarias, insiste Trump en eliminarlas

(2025-09-05, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

El próximo 11 de septiembre la Asociación de Sociedades Emisoras de Vales, ASEVAL, que preside Marco Martínez festejará 40 años del inicio de los vales de despensa en México con un foro en el que participarán Alejandro Malagón, Presidente de Concamin; Diego Cosío, Presidente de Antad; Rodolfo González, Secretario General de la CROM; Pedro Américo Furtado; Director General de la Organización Internacional del Trabajo.

Independencia del Poder Judicial no es negociable: Coparmex; llama a garantizar la división de poderes

(2025-09-04, María Cabadas, El Universal (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), llamó al Gobierno federal a garantizar la división de poderes y fortalecer el Estado de derecho, principio consagrado en la Constitución y condición indispensable para proteger los derechos de la ciudadanía, asegurar justicia e igualdad y crear condiciones para avanzar en la construcción de paz social que detone inversión y empleo para el futuro de México.

Coparmex llama a respetar la división de poderes

(2025-09-04, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) apuntó que la toma de protesta de la nueva Corte, el inicio del periodo de sesiones del Congreso de la Unión y la entrega del primer informe de la Presidenta, marcan un momento decisivo para la vida democrática de México. En este contexto, Coparmex, llamó a garantizar la división de poderes y fortalecer el Estado de Derecho, "principio consagrado en la Constitución y condición indispensable para proteger los derechos de la ciudadanía, asegurar justicia e igualdad y crear condiciones para avanzar en la construcción de paz social que detone inversión y empleo para el futuro de México".

[Proceso \(sitio\)](#), [Dpl news \(sitio\)](#),

Coparmex demanda respetar la división de poderes

(2025-09-04, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), hizo un llamado para garantizar la división de poderes y fortalecer el Estado de Derecho, el organismo manifestó que, la toma de protesta de la nueva Corte, así como el inicio del periodo de sesiones del Congreso de la Unión, marcan un momento decisivo para la vida democrática de México.

Concanaco activa campaña "Viernes muy mexicano" para impulsar empresas y negocios familiares

(2025-09-04, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR México) presentó la Asamblea Nacional de Empresas y Negocios Familiares (ANEFG32) y activó el programa "Viernes Muy Mexicano", una mecánica mensual de consumo local que conectará a familias con negocios familiares en todo el país. ANEFG32 reúne a mil liderazgos territoriales para democratizar la interlocución empresarial y convertir en política práctica las necesidades del 99.8% de las unidades económicas, responsables de siete de cada diez empleos formales. "La economía real tiene rostro de familia. Con ANEFG32 y 'Viernes Muy Mexicano' vamos a convertir ese orgullo en resultados: más clientes, más empleo formal y más comunidad", afirmó Octavio de la Torre, presidente de CONCANACO SERVYTUR.

Llama Coparmex a mantener la división de los 3 poderes

(2025-09-05, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) conminó a preservar la división de poderes en el país, pues destacó que la toma de protesta de la nueva Corte, el arranque del período legislativo y el primer informe presidencial marcan un momento decisivo para la democracia. El organismo empresarial subrayó que la independencia del Poder Judicial no debe negociarse. Aseveró que una Corte autónoma y libre de presiones políticas es esencial para garantizar justicia imparcial, seguridad jurídica y confianza ciudadana, pilares que sostienen el Estado de Derecho.

Con inteligencia artificial, Iniciativa Privada espera duplicar inversiones en México; llega plataforma "Invierte y elige México"

(2025-09-04, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

El sector privado lanzará una plataforma con inteligencia artificial (IA) en conjunto con Nvidia, a través de la cual buscarán duplicar la inversión que llega al país, de 34 mil millones a más de 70 mil millones de dólares (mdd). Se trata de la plataforma "Invierte y elige México" la cual utilizará IA para detectar oportunidades de inversión, alianzas empresariales, aceleración regulatoria, facilitación, así como capital y banca de desarrollo. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y el titular del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del CCE, Max Elman, señalaron que están reforzando la campaña para atraer inversiones promoviendo la cercanía y el talento que hay en México para que las empresas traigan proyectos de manufactura al país.

[107.9 Horizonte](#),

CCE prevé duplicar inversión extranjera con su campaña 'Invierte y Elige México'

(2025-09-04, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

Con el lanzamiento de la campaña 'Invierte y Elige México', el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) estima para los siguientes diez años duplicar la Inversión Extranjera Directa (IED), reportada en 34 mil 265 millones de dólares durante el segundo trimestre de este año. El presidente del comité especial de inversión y relocalización de empresas del CCE, Max Elman, hizo hincapié en que México no solo es un mercado atractivo sino un socio confiable para la industria, por lo que se espera que este crecimiento en nuevas inversiones sea de diez por ciento anual.

La Gran Carpa

(2025-09-05, Redacción, El Economista (sitio),)

Con nueva Corte, Congreso en marcha y Primer Informe entregado y en revisión, la Coparmex alzó la voz. Llamó a fortalecer la división de poderes, garantizar la independencia judicial y evitar reformas que debiliten al INE. La cúpula empresarial propuso rediseñar el modelo de elección de jueces con participación ciudadana y reglas claras. Advirtió que sin Estado de Derecho no hay confianza, inversión ni paz social. El mensaje, directo y oportuno.

CCE busca atraer 70,000 millones de dólares con campaña que consolide a México como destino de inversión

(2025-09-04, Lilia González, El Economista (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) lanzó la campaña nacional "Invierte y Elige México" para consolidar al país como el destino de inversión más atractivo a nivel global, aprovechando el reciente récord de 34,265 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED). Con ello, busca duplicar el monto de capitales en una década, hasta 70,000 millones de dólares. Francisco Cervantes, presidente del CCE resaltó que la campaña se basa en atraer capitales, aumentar la manufactura mexicana y consumir lo hecho en México, por lo que el objetivo es duplicar los 34,265 millones de dólares de capital foráneo captado hasta el segundo trimestre de este año.

[Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#),

Organismos empresariales e industriales reportan importantes avances en la gestión y aprovechamiento de plásticos

(2025-09-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El sector empresarial presentó hoy el 5o Informe anual del Acuerdo Nacional para la Nueva Economía del Plástico en México, un esfuerzo voluntario único en su tipo firmado en 2019 con el Senado de la República, que refleja importantes avances respecto a los compromisos asumidos. En su intervención, la titular de la Semarnat afirmó que "el informe que se presenta es una muestra muy clara del compromiso que hay por parte de estas 77 empresas que representan el 51% del mercado nacional. Todas las empresas firmantes de este 5° Informe del Acuerdo Nacional están alineando sus prácticas productivas para optimizar precisamente el uso de polímeros y aumentar el porcentaje de material reciclado, esto refleja voluntad y compromiso para desarrollar en México una verdadera política de economía circular".

Nvidia impulsa la IA en México, pero no proyecta el arribo de una planta

(2025-09-04, Alberto Martínez, El CEO MX (sitio),)

Nvidia, que se ha posicionado como la firma más importante en materia de inteligencia artificial (IA) a nivel mundial, ha dejado en claro que no contempla la construcción de una planta en México, sin embargo, tiene otros planes para impulsar el ecosistema en el país. El presidente del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Max Elman, indicó que con la campaña Invierte y Elige México se tiene contemplado duplicar la Inversión Extranjera Directa (IED) del país en la próxima década. Entre el próximo 12 y 13 de noviembre se llevará a cabo el hub regional para dar impulso a la inteligencia artificial en México, se trata de la primera edición México IA+ / Inversión Acelerada, el cual cuenta con el respaldo de Nvidia, CCE y CIPRE Holding.

CCE lanza la campaña "Invierte y Elige México"

(2025-09-05, OEM-agencias, La Capital TAMPS (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) anunció hoy el lanzamiento de la campaña "Invierte y Elige México", una iniciativa nacional de atracción de capital cuyo propósito es consolidar al país como el destino de inversión más atractivo a nivel global. La presentación se llevó a cabo durante la conferencia de prensa de "México IA + Inversión Acelerada", un encuentro de negocios sin precedentes que reunirá a inversionistas, líderes tecnológicos y representantes del sector público y privado para impulsar proyectos concretos de inversión en el país los días 12 y 13 de noviembre.

Busca CCE atraer cerca de 70 mil mdd de inversión extranjera directa

(2025-09-05, Redacción, Noticias Veracruz VER (Sitio),)

La iniciativa privada del país busca que la inversión extranjera directa (IED) alcance cerca de 70 mil millones de dólares a través de una campaña para la atracción de nuevos flujos, señaló el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En el contexto del foro México IA+ Inversión Acelerada, que se realizará en noviembre, Max Elmann, presidente del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del organismo cúpula, indicó que se pondrá en práctica «Invierte y Elige México», una iniciativa nacional de atracción de capital para consolidar a la nación como el destino de inversión más atractivo a nivel global.

México, según Sheinbaum: 90% perfecto

(2025-09-05, Redacción, Digital Mex EDO.MEX (Sitio),)

El informe presidencial pinta un México casi perfecto. Pero en las calles, la realidad se resiste a ser maquillada. Claudia Sheinbaum presentó avances en reducción de la pobreza, reformas constitucionales y el fortalecimiento de programas sociales que apoyan a quienes menos tienen. Además, aseguró que no hay desabasto de medicamentos, ya que el abasto superó el 90 %. Pero ese número, como muchos otros, parece más un deseo que una realidad. Su discurso comenzó con los avances económicos: aumento en la inversión y crecimiento del empleo. La COPARMEX reconoció ciertos logros en seguridad y diálogo empresarial, pero también señaló que la reforma judicial representa un retroceso, pues con ella se pierden libertades.

Prevenir para combatir el desvío de los recursos públicos

(2025-09-05, David Colmenares Páramo, Vanguardia COAH (sitio),)

Los problemas públicos son analizados desde la economía y las ciencias sociales como un sistema. Sucede así porque, tanto en las causas como en las soluciones, participan una gran cantidad de actores e instituciones que ya sea por decisión u obligación formal realizan funciones

que inciden en la puesta en marcha de acciones de gobierno. Es decir, en las sociedades contemporáneas se presentan sistemas en los que participan diferentes organizaciones, intereses públicos y actores, lo que concibe a la relación con dependencias federales, sociales, estados y municipios, así como organizaciones de la sociedad civil que ejercen recursos de origen federal.

Independencia del PJ no es negociable

(2025-09-05, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) llamó al Gobierno Federal a garantizar la división de poderes y fortalecer el Estado de derecho, principio consagrado en la Constitución y condición indispensable para proteger los derechos de la ciudadanía, asegurar justicia e igualdad y crear condiciones para avanzar en la construcción de paz social que detone inversión y empleo para el futuro de México.

Beatriz Hernández Rojas: Querétaro recibirá la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento

(2025-09-05, Redacción, RR Noticias (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su preocupación por la falta de atención del gobierno federal a las condiciones laborales de los trabajadores. La organización empresarial ha señalado que la informalidad laboral ha aumentado, afectando a 16.4 millones de personas, lo que representa el 56.1% de la población ocupada. Además, la COPARMEX ha pedido al gobierno que no recorte los programas de apoyo a los trabajadores y las empresas.

La Gran Carpa: Espacio Cultural Vibrante

(2025-09-05, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio),)

En un panorama político que se encuentra en constante movimiento, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha alzado la voz en un momento clave. Con la nueva Corte en funciones, un Congreso activo y el Primer Informe en proceso de revisión, la agrupación empresarial ha instado a reforzar la separación de poderes y a asegurar la independencia del sistema judicial. Propusieron un rediseño en el modelo de selección de jueces, con una participación clara de la ciudadanía y reglas definidas que prioricen el Estado de Derecho. En su mensaje, instan a reconocer que sin una base sólida en esta área no se puede garantizar ni la confianza, ni la inversión, ni la paz social en el país.

"Cupuleros" responden a llamado presidencial

(2025-09-05, Luis Soto, El Independiente CDMX (sitio),)

En respuesta al llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum en su primer informe de gobierno para que el sector privado haga realidad las inversiones que promete, y que éstas no sean "de dientes para afuera", como afirman algunos analistas, los "cupuleros" agremiados al Consejo Coordinador Empresarial le hicieron saber, palabras más, palabras menos, que mientras no haya certeza jurídica y el gobierno Federal no plasme en el Paquete Económico para 2026 su compromiso de altos niveles de inversión pública, no le van a meter billete.

Demanda la IP 'más dureza' en cuotas para productos de Asia

(2025-09-05, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24)

El empresariado mexicano estima que hacia 2026, el gobierno federal endurezca su política de cuotas compensatorias para productos asiáticos, y a la par, esperaría un mayor número de inversiones y el crecimiento de ingresos al presentar la ley aduanera, dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco.

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, habló sobre el informe de Claudia Sheinbaum. (Parte 1)

(2025-09-05, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Coparmex, expresó su opinión sobre el Primer Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum. Destacó avances en seguridad, diálogo empresarial, y la estrategia económica, pero también señaló retrocesos en la reforma judicial, la corrupción, y el sistema de salud. Sierra Álvarez enfatizó la importancia del empleo formal como el mejor programa social, destacando que la mayoría de las personas han salido de la pobreza gracias a salarios, no a programas sociales. También abogó por una mayor apertura al diálogo social y criticó la reforma electoral propuesta como innecesaria y riesgosa.

1er Informe: México entre la esperanza y la incertidumbre

(2025-09-05, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

A un año del inicio del gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum, desde COPARMEX reconocemos avances, pero también retrocesos preocupantes que comprometen el Estado de Derecho, la confianza en las instituciones y el desarrollo social. Valoramos la apertura al sector privado mediante el Plan México y el Consejo Asesor Empresarial. Reconocemos también la voluntad política de ajustar la estrategia de seguridad. Sin embargo, la violencia no cede. Los cambios en la estrategia responden más a presiones coyunturales que a una visión integral de largo plazo. Los delitos de alto impacto, el robo de carga y la extorsión siguen marcando la vida de familias y empresas, elevando costos y limitando la inversión. No bastan promesas ni ajustes parciales: el país exige resultados tangibles y sostenibles.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Pío y Loret

(2025-09-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La demanda de Pío López Obrador contra Loret de Mola por daño moral es un ataque directo a la libertad de expresión. “En México... se practica la mayor libertad de expresión de toda la historia; no existe la censura”. Claudia Sheinbaum, Primer Informe de Gobierno.

Historias de NegoCEOs // Las 50 barreras comerciales que EU le reclama a México

(2025-09-05, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

La presidenta Claudia Sheinbaum reconoció públicamente que Estados Unidos presentó una lista de barreras comerciales en revisión. Para atenderlos, la mandataria ha pedido al secretario de Economía, Marcelo Ebrard, coordinar una mesa alterna de negociación. El comercio de México con Estados Unidos alcanzó los 172 mil millones de dólares, el más alto en la historia bilateral.

Veranda // Responsabilidad social ejecutada por terceros

(2025-09-05, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Naomi Riu presentó el primer informe de la estrategia Proudly Committed 2024-2026, con el que esta cadena de 98 hoteles en 21 países cumple con su responsabilidad social corporativa (RSC). México es el principal mercado de la cadena Riu; aquí tiene 22 hoteles y uno más en construcción. La familia Riu le da mucha importancia al trabajo, y Naomi todavía recuerda cuándo, en sus inicios como colaboradora, pidió algunos aumentos de sueldo.

Cuenta Corriente // Klar México toma la vía corta

(2025-09-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

Klar, la fintech mexicana, ha levantado 190 millones de dólares en su última ronda de financiación, sumando un total de 255 millones desde su inicio en 2019. Klar ha adquirido una Sofipo y está en proceso de obtener una licencia bancaria. Se espera que la compra de Bineo, una institución con un capital exhibido de 3 mil millones de pesos, esté cerca del monto de la última ronda recaudada.

Bitácora del Director // Un año de guerra

(2025-09-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El martes se cumplirá el primer aniversario del estallido de la violencia en Sinaloa entre Los Chapitos y La Mayiza, facciones rivales del Cártel de Sinaloa. El conflicto ha dejado, de acuerdo con datos oficiales, cerca de mil 800 homicidios y un número semejante de desapariciones. Asimismo, han sido robados alrededor de 3 mil 700 vehículos; entre cinco mil y seis mil empleadores se han dado de baja, y se han perdido unos 20 mil 500 puestos de trabajo.

Análisis Superior // Demanda frívola

(2025-09-05, David Páramo, Excélsior, . 3)

Octavio de la Torre es un hombre que, a pesar de que su carrera como representante empresarial ha estado llena de escándalos y pocos éxitos, tiene grandes aspiraciones: se ve como líder de la iniciativa privada en los tiempos de la transformación. Tenía relación profesional con agentes aduanales de esa frontera y, de pronto, decidió cambiar su domicilio a Mérida, en lo que algunos califican como extrañas circunstancias; sin embargo, no perdió su interés en ser líder de empresarios. Cada vez son más los presidentes de cámaras de comercio locales que se alejan de la Concanaco presidida por De la Torre, así como de sus acciones. Ayer, la Canaco de Ciudad Juárez, presidida por Iván Pérez, y la Canaco Camargo, dirigida por Claudia Hernández, publicaron sendos desplegados deslindándose de la demanda que presentó este hombre en contra de Excélsior y de este columnista.

En Privado // El problema es AMLO, no Trump

(2025-09-05, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El problema es AMLO, no Trump ¿Hace cuánto nadie te invita a dar un paseo? Florestán a presidenta Claudia Sheinbaum enfrenta a dos personajes. Uno, Donald Trump, que ha resuelto con una habilidad desconocida, el otro, Andrés Manuel López Obrador, que insiste en mantener su mando desde Palenque vía Morena, donde su hijo opera, como él decidió, en la Secretaría de Organización y con miras a la sucesión presidencial de 2030.

Duda Razonable // El bla, bla, bla de la austeridad

(2025-09-05, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El bla, bla, bla de la austeridad lega un nuevo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y qué es lo primero que repite en todas sus intervenciones y entrevistas... que si la austeridad para acá, que si la austeridad para allá. Quien creía haber votado por un abogado resulta que lo hizo por un administrador... codo.

Día con Día // Corrijo: buena visita

(2025-09-05, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Creo que le fue bien a la presidenta Sheinbaum en la que pensé que sería una visita incómoda del secretario de Estado, Marco Rubio. Veremos qué trasciende después del comunicado conjunto y de las declaraciones protocolarias, pero la visita de Rubio fue menos incómoda de lo que yo esperaba.

Coordenadas // Los aranceles llegaron para quedarse

(2025-09-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Algunos esperan que la aplicación de los aranceles por parte de EE. UU. sea solo un paréntesis en la larga etapa del libre comercio que el mundo ha vivido. Pero esa expectativa puede ser ilusoria. Más allá de las controversias políticas que rodean la decisión de Trump, hay un hecho imposible de ignorar: los aranceles pueden representar una recaudación adicional para EE. UU. de alrededor de 400 mil millones de dólares anuales.

En Petit Comité / Óscar Mario Beteta

(2025-09-05, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

¿Cual será la estrategia de Trump contra Maduro? Las elecciones presidenciales de 2024 en Venezuela no fueron una contienda democrática, sino un simulacro diseñado para perpetuar a Nicolás Maduro en el poder. Entre acusaciones de fraude por parte de la oposición encabezada por Edmundo González y María Corina Machado, el régimen chavista se impuso aun con las dudas de observadores internacionales -que estimaban el triunfo de González con 67 por ciento de los votos- y las evidencias de una desaseada elección de Estado.

Estrictamente Personal // La censura, O el silencio como rutina

(2025-09-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

La censura, o el silencio como rutina. Dijo la presidenta Claudia Sheinbaum en su primer Informe de Gobierno que no hay censura en México, donde “se practica la mayor libertad de expresión de toda la historia”. Lo mismo señalaba su mentor Andrés Manuel López Obrador, quien argumentaba que la mejor prueba de que no había censura era que podían criticarlo sin represión. Es relativo. El régimen obradorista no caminaba hacia una dictadura, sino a una autocracia, acabando metódicamente con las libertades, borrando una lucha por las libertades que se extendió por varias décadas.

La Quinta Transformación // Nueva ley aduanera vs. el huachicol

(2025-09-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

México adoptará varias medidas para combatir el huachicol, el tráfico de petrolíferos y los grupos delincuenciales, como parte de los acuerdos con Estados Unidos. La Secretaría de Energía, liderada por Luz Elena González, reducirá de 900 a 60 el número de permisionarios que podrán hacer operaciones de importación y exportación de hidrocarburos. La modificación a Ley Aduanera de México abrirá espacios para una mejor coordinación con el Servicio de Inmigración

y Control de Aduanas (ICE), que dirige Todd Lyons, para certificar la entrada y salida de petrolíferos en los recintos de la frontera norte.

Desde el Piso de Remates // Barreras no arancelarias, insiste Trump en eliminarlas

(2025-09-05, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

Barreras no arancelarias, insiste Trump en eliminarlas sexenio pasado fue común que los comunicados oficiales sobre las reuniones de los titulares de Economía y USTR no fueran iguales. Mientras que la Secretaría de Economía, especialmente con Raquel Buenrostro, se enfocaba a resaltar los aspectos positivos como el diálogo cordial, Katherine Tai, titular del USTR resaltaba todos los temas en los que marco del T-MEC no había acuerdos como energía, política agropecuaria, telecomunicaciones y agrobiotecnológicos, reglas de origen, por citar sólo los más importantes.

TREN MAYA

Descobijadas, cultura y ciencia

(2025-09-05, Frida Juárez Bautista, El Universal, . 1, 24)

En menos de un minuto, la presidenta Claudia Sheinbaum enumeró los logros de la Secretaría de Cultura, como parte Primer Informe de Gobierno. Complementando con la información que se reporta en el documento del Informe la que incluye la reconstrucción total de inmuebles históricos dañados por terremoto de 2017, los 40 millones de asistentes a actividades culturales en el país y el salvamento de piezas arqueológicas en los alrededores del Tren Maya-, para los especialistas no pinta un buen panorama en la actual política cultural: "Este es el séptimo informe del gobierno pasado", dice Carlos Lara, especialista en derechos culturales.

Estira y Afloja // Sedena participa en obras por 325 mmdp

(2025-09-05, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 20)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está involucrada en la infraestructura de proyectos prioritarios del gobierno federal en sectores de salud, agua, Guardia Nacional, ferrocarriles y aduanas, por un total de 325 mil 326 millones 190 mil pesos. La Sedena construye 63 edificaciones para la Guardia Nacional con un presupuesto de 5 mil 852 millones de pesos. Participa en el establecimiento de 3 mil 332 kilómetros de líneas ferroviarias que incluyen los tramos CdMx-Pachuca y CdMx-Querétaro, que cuentan con un presupuesto de 191 mil 894 millones, más 17 mil 809 millones para la reubicación de vías férreas en Nogales. Además, están los 10 complejos de carga para el Tren Maya, que en la primera etapa están presupuestados en 39 mil 385 millones, y en la segunda, 10 mil 262 millones.

Punto de quiebre // Muy cuestionados llegan los nuevos ministros

(2025-09-05, Fernando Martínez González, El Independiente, . 9)

Lo que nos da una clara idea de la falta de independencia que tendrá el nuevo Poder Judicial es la historia más reciente de los nuevos ministros en cuanto a sus relaciones con importantes personajes ligados al oficialismo. Para empezar, el presidente de la Corte, Hugo Aguilar, estuvo siempre muy ligado al expresidente López Obrador, cuando trabajó en el Instituto Indigenista, y fue quien lo apoyó para negociar con comunidades indígenas que se oponían a la construcción del Tren Maya y al nuevo aeropuerto de Santa Lucía (AIFA).

Sedena participa en obras por 325 mmdp

(2025-09-05, J. Jesús Rangel M., Milenio (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está involucrada en infraestructura de proyectos prioritarios del gobierno federal en sectores de salud, agua, Guardia Nacional, ferrocarriles y aduanas por un total de 325 mil 326 millones 190 mil pesos. Sedena construye 63 edificaciones para la Guardia Nacional con un presupuesto de 5 mil 852 millones de pesos; participa en el establecimiento de 3 mil 332 kilómetros de líneas ferroviarias que incluyen los tramos CdMx-Pachuca y CdMxQuerétaro, que tienen un presupuesto de 191 mil 894 millones, que se suma a 17 mil 809 millones para la reubicación de vías férreas en Nogales. Además están los 10 complejos de carga para el Tren Maya, que en la primera etapa presupuestan 39 mil 385 millones, y en la segunda 10 mil 262 millones.

Semanart se está convirtiendo en el aval de la devastación: Greenpeace México

(2025-09-04, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

Carlos Samayoa, director de la campaña "México al grito de ¡Selva!" de Greenpeace México, resaltó este jueves en Aristegui en Vivo la incongruencia de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) al aprobar la destrucción de 259 hectáreas de selva para la construcción de una terminal de carga del Tren Maya en Cancún. El proyecto llamado "Terminal Multidonal Cancún" se construirá sobre un predio de 261.8821 hectáreas perteneciente al gobierno de Quintana Roo, de las cuales el 99.13% requiere remoción de plantas. Las obras también afectarán a 12 especies protegidas, entre aves, reptiles y anfibios.

Mara Lezama llega a su Tercer Informe al Pueblo con avances históricos en bienestar, desarrollo y amplio respaldo ciudadano

(2025-09-04, Redacción, Poder y Crítica (sitio),)

Posicionada por varios meses como la gobernadora mejor evaluada del país e históricamente ser la primera mujer gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa llega a su tercer informe al pueblo con gran aceptación ciudadana, resultado del trabajo en territorio y de escuchar y resolver la voz del pueblo. Mara Lezama llega también a su tercer informe con una capacidad de gestión ante el gobierno federal que da resultados y que refleja el apoyo que la Presidenta Claudia Sheinbaum le proporciona. Además de las obras emblemáticas como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional de Tulum, el Parque del Jaguar, y obras de infraestructura en Cancún; se tiene el respaldo del Gobierno de México para el Puente Nichupté, la Puerta al Mar de Felipe Carrillo Puerto, y el recién anunciado Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar de Chetumal.

La Semarnat autorizó el desmonte de 259.58 hectáreas de selva para construir la terminal de carga del Tren Maya en Cancún, Quintana Roo.

(2025-09-04, Carmen Aristegui, Aristegui en vivo,)

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) ha dado luz verde al desmonte de 259.58 hectáreas de selva para la construcción de la terminal de carga del Tren Maya, ubicada en Cancún, Quintana Roo. Este proyecto, denominado Terminal Multimodal Cancún, se desarrollará en un terreno de 261 hectáreas propiedad del gobierno de Quintana Roo, de las cuales el 99.13% requerirá la remoción de vegetación. La iniciativa afectará a diversas especies protegidas, incluyendo la rana leopardo, el carpintero pico plateado, el pavo ocelado, el colorín siete colores, la iguana negra, la iguana verde y la boa. Greenpeace ha expresado su preocupación, señalando que el pavo ocelado, símbolo cultural y natural de la península, se

convierte en víctima del proyecto. La organización critica que la obra no esté destinada al transporte de personas locales, sino a la carga, evidenciando la verdadera intención del Tren Maya.

[88.1 Universal.](#)

En entrevista, Carlos Samayoa, coordinador de "México al Grito de Selva", Greenpeace México, discutió la aprobación de Semarnat para la terminal de carga del Tren Maya.

(2025-09-04, Carmen Aristegui, Aristegui en vivo,)

En entrevista, Carlos Samayoa, coordinador de la campaña México al Grito de Selva de Greenpeace México, expresó su preocupación por la reciente aprobación de la Semarnat para la destrucción de 259 hectáreas de selva en Cancún para la construcción de una terminal de carga del Tren Maya. Samayoa argumentó que este proyecto no solo tiene fines turísticos, sino que está diseñado para mover mercancías y recursos naturales a gran escala, lo que representa una amenaza para la biodiversidad, los territorios indígenas y el equilibrio ecológico de la península de Yucatán. Además, destacó la incongruencia de que la Semarnat actúe como aval ambiental de este megaproyecto, que ya está causando daños significativos. Samayoa subrayó la necesidad de detener la expansión de la infraestructura de carga y establecer un gran acuerdo nacional para proteger la selva y garantizar la justicia ambiental en la región. También criticó la falta de un diálogo constructivo con las autoridades y cuestionó la justificación oficial del proyecto, que considera insostenible y perjudicial para el medio ambiente y las comunidades locales.

[88.1 Universal.](#)

AIFA

Cuándo llegará el tren al AIFA

(2025-09-05, Pablo Cabañas Díaz, El Independiente, . 1, 3)

El tren que debe conectar a Buenavista con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles es una de esas obras que concentran en sí mismas el tiempo político, la urgencia de los calendarios y la fragilidad de las promesas. Desde que se anunció como parte de la ampliación del Tren Suburbano, la expectativa fue inmediata: se trataba de ofrecer la primera conexión ferroviaria directa a un aeropuerto en América Latina. Sin embargo, las fechas han cambiado tantas veces que la pregunta esencial persiste: ¿cuándo estará listo?

Vecinos temen una nueva anegación en Bosques de Tultitlán

(2025-09-05, Arturo Contreras, El Universal, . 19)

Habitantes denuncian que obras del tren al AIFA dañaron drenaje de la zona. “Da miedo que se vuelva a inundar”, señalaron habitantes fraccionamiento Bosques de Tultitlán, quienes aseguran que su vida cambió a raíz de las obras de construcción del Tren México-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), pues antes no tenían inundaciones o encharcamientos graves.

Alto Mando // Ejército mexicano, clave en cooperación con EU

(2025-09-05, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 13)

La reunión entre la presidenta Claudia Sheinbaum el secretario de Estado de EU, Marco Rubio, no concluyó con la firma de un acuerdo de seguridad. Aun así, dejó un avance significativo: la creación de un grupo de alto nivel para dar seguimiento a los compromisos asumidos en la frontera norte, con énfasis en tres puntos críticos: la vigilancia de los flujos migratorios ilegales,

el combate al tráfico de fentanilo el control del contrabando de armas. Antes de la reunión hubo algunos inconvenientes que no debieron ocurrir. El retraso en el traslado del funcionario su comitiva, AIFA, pudo evitarse con el uso de los helicópteros Súper Puma. Los elementos de la FAM estaban listos, pero el Servicio Secreto se opuso por el mal tiempo.

Miscelánea Política // EU: con Sheinbaum mayor cooperación, pero todavía le falta

(2025-09-05, Enrique Muñoz, El Independiente, . 4)

Enmarcada de en una serie hechos visibles y otros intangibles pero importantes, la visita del Secretario de Estado de los Estados Unidos, Marco Rubio, significa un antes y un después entre los presidentes Claudia Sheinbaum y Donald Trump, quien la considera una mujer "increíble, pero México está dirigido por los cárteles" y ella rechaza el envío del ejército estadounidense para combatirlos "porque tiene miedo". Yendo a los detalles, la llegada de Rubio fue por el AIFA su trayecto hasta la zona hotelera de Polanco demoró casi 2 horas a pesar de haber sido escoltado por la Guardia Nacional, debido a la lluvia y al tráfico en la zona de Indios Verdes, típico de cualquier noche de martes en el Valle de México (qué pena con las visitas).

Apunta Copa Airlines a expansión en México

(2025-09-05, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

La aerolínea Copa Airlines sumará la ruta Panamá-Los Cabos, Baja California Sur, a partir del 4 de diciembre de este año, adicionalmente también realizará la expansión de frecuencias en Guadalajara y Monterrey a finales de año. Mauro Arredondo, gerente general de la aerolínea, comentó en entrevista que la compañía busca consolidar su presencia en el turismo de playa premium y sus operaciones en los mercados estratégicos de Guadalajara y Monterrey. Agregó que la nueva ruta y la expansión de frecuencias se suma a los seis vuelos que la aerolínea tiene en la Ciudad de México y a los que tiene en Cancún. Además, mencionó que la carga aérea ha sido una experiencia positiva para la aerolínea en México en los últimos años, y recordó que la compañía actualmente opera con un avión carguero dedicado que llega al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), y la firma está buscando contar con una unidad más.

Vecinos temen una nueva anegación en Bosques de Tultitlán

(2025-09-05, Arturo Contreras, El Universal (sitio),)

"Nos da miedo que se vuelva a inundar", señalaron habitantes del fraccionamiento Bosques de Tultitlán, quienes aseguran que su vida cambió a raíz de las obras de construcción del Tren México-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), pues antes no tenían inundaciones o encharcamientos graves.

REFINERÍA DOS BOCAS

¿Qué mandaría decir Trump?

(2025-09-04, José Antonio Chávez, Índice Corporativo (Sitio),)

Gerardo Fernández Noroña dejó de ser el mandamás del Senado y en automático perdió los reflectores, ya no hay reporteros que lo sigan y menos que le cubran su estancia en la Cámara Alta. Regreso a su realidad y peor aún abrió otro frente de pleito, ahora con el líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. Pensaba que podía mandar en San Lázaro y recibió un revés, primero la negativa del entonces presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez y después el

espaldarazo de la mayoría de diputados, encabezados por Monreal. Naturalmente que no hay comparación del que solo acostumbra a gritar con el de la vagancia política del de Zacatecas. Noroña igual que la gobernadora de Veracruz, Roció Nahle no les salió como querían de echar atrás la presidencia para el PAN con la diputada, Kenia López. El quedarse sin votar unos cuantos diputados de Veracruz, por órdenes de la que construyó la fallida refinería de Dos Bocas, simplemente pasó como si no existieran.

[Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#),

SICT

ASA SE SUMA A LOS ESFUERZOS GLOBALES PARA EL DESARROLLO Y SUMINISTRO DE COMBUSTIBLES DE AVIACIÓN SOSTENIBLES-SAF

(2025-09-05, Redacción, Edificios de México (sitio),)

Con la participación de destacados funcionarios, actores del sector aeronáutico, así como empresas nacionales e internacionales relacionadas con la cadena de valor del SAF, se llevó a cabo en las instalaciones del Centro Internacional de Instrucción de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (CIIASA) la Cuarta Mesa Técnica del proyecto "Hoja de Ruta Nacional para el Desarrollo de SAF", iniciativa coordinada por Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) y la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Encabezados por la Arquitecta Tania Carro Toledo, Subsecretaria de Comunicaciones y Transportes; el Capitán Carlos Manuel Merino Campos, Director General de ASA; así como del Dr. Miguel Enrique Vallin Osuna, Director General de la AFAC, los asistentes a los trabajos de la Cuarta Mesa Técnica del proyecto "Hoja de Ruta Nacional para el Desarrollo de SAF" se enfocaron en el fortalecimiento del diálogo multisectorial, así como en el impulso y la colaboración necesarios para avanzar de manera conjunta en el desarrollo de combustibles de aviación sostenibles (SAF), lo anterior para continuar en sintonía con los compromisos nacionales e internacionales en materia de reducción de emisiones y desarrollo tecnológico para alcanzar el objetivo aspiracional de cero emisiones netas para el 2050 (Net Zero) establecido por la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI).

Agencia de Transformación pasa funciones satelitales y espaciales a Promtel

(2025-09-04, Redacción, Ana Luisa Gutiérrez, Expansión MX,)

En un giro inesperado, las facultades relacionadas con el sistema satelital y espacial cambiarán de manos. La Dirección General Satelital del Sistema Satelital Mexsat dejará de estar adscrita a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) para ser transferida al Organismo Promotor de Inversiones en Telecomunicaciones (Promtel). El cambio fue materializado en la publicación por Decreto del reglamento interior de la ATDT, donde estipula que a partir de hoy se inicia la transferencia de recursos humanos, materiales y financieros a las oficinas de Promtel.

Exhorta Graciela Ortiz a reforzar vigilancia sobre aerolíneas y proteger derechos de pasajeros

(2025-09-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Con el objetivo de garantizar el cumplimiento de la Ley Federal de Protección al Consumidor en materia de trato digno e información clara para las personas pasajeras, la diputada federal Graciela Ortiz González presentó un exhorto ante la Comisión Permanente. En él, solicita que la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) fortalezca la verificación y supervisión de las

aerolíneas que operan en México. Mediante un Punto de Acuerdo, también pidió a la Agencia Federal de Aviación Civil y a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reforzar la vigilancia sobre las prácticas de abordaje, prohibiendo que los pasajeros permanezcan en aeronaves en pista por lapsos excesivos sin posibilidad de descender, salvo por razones de seguridad operacional.

Autoridades definen ruta para producir combustibles sostenibles de aviación

(2025-09-04, Redacción, Global Energy (Sitio),)

Con el objetivo de avanzar en el desarrollo y suministro de combustibles sostenibles de aviación (SAF), autoridades del sector aeronáutico, energético y ambiental participaron en la Cuarta Mesa Técnica del proyecto "Hoja de Ruta Nacional para el Desarrollo de SAF", realizada en el Centro Internacional de Instrucción de ASA (CIASA). Representantes de dependencias como SICT, SENER, SEMARNAT, IATA y Conadesuca coincidieron en que el desarrollo del SAF requiere una visión conjunta, inversión en innovación y compromiso multisectorial. La producción y comercialización de estos combustibles representa una oportunidad para fortalecer la cadena de valor nacional y posicionar a México en el mercado global de aviación sostenible.

CIASA, sede la Cuarta Mesa Técnica de la Hoja de Ruta Nacional para el Desarrollo de SAF

(2025-09-04, Alejandro Torres, Vuela América (Sitio),)

Con la participación de destacados funcionarios, actores del sector aeronáutico, así como empresas nacionales e internacionales relacionadas con la cadena de valor del SAF, se llevó a cabo en las instalaciones del Centro Internacional de Instrucción de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (CIASA) la Cuarta Mesa Técnica del proyecto "Hoja de Ruta Nacional para el Desarrollo de SAF", iniciativa coordinada por Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) y la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Las autoridades y representantes de las Secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Energía (SENER), Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), así como de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA), Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), y del Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar en México (Conadesuca) y aerolíneas, entre otros, coincidieron en señalar que los trabajos y esfuerzos que realiza ASA, en conjunto con la AFAC, para el desarrollo de este ambicioso proyecto, es un tema que se debe abordar desde una perspectiva conjunta que permita coadyuvar en la reducción de emisiones en el sector aeronáutico, sin dejar de lado el desarrollo social y la inversión en nuevas tecnologías que impulsen la capacidad científica disponible.

Cierran indefinidamente el Periférico Oriente tras volcadura por un bache

(2025-09-04, Redacción, La Prensa (Sitio),)

Debido a la volcadura de un tráiler por un bache sobre el Periférico Oriente, el tramo cercano a la Alameda Central permanecerá cerrado indefinidamente, así lo confirmó el edil de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda, luego del aparatoso accidente que se registró poco después del mediodía de este jueves. El accidente ocurrió a la altura de la Alameda Oriente en una zona de baches, sumado a un gran encharcamiento, en donde la circulación de esta vía rápida se ve reducida en un solo arroyo vial, por donde circulan los vehículos en ambas direcciones, cuidándose de no encontrarse otro auto de frente, o de no caer en un bache. Es a través de sus redes sociales que el edil de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda, dio más detalles sobre el

percance, por el que la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, instruyó para que personal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) acudiera al lugar del percance.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

México terminará 2025 con gasto de 2 billones de pesos por pensiones: extitular Consar

(2025-09-05, Redacción, UnomásUno, . 1, 12)

México terminará 2025 con un gasto de 2 billones de pesos para cubrir las pensiones: 1.5 billones de pesos para pagar pensiones a la generación de transición y 500 mil millones de pesos para el programa Adultos Mayores. De manera preocupante se advierte que el gasto para el pago de pensiones en México ya superó los recursos que se canalizan a la educación y salud en su conjunto. Por su parte, el Socio Co-Director de Integralia expuso que lo que hizo el gobierno anterior y lo que realiza la administración de Claudia Sheinbaum Pardo, es recortar presupuestos a educación, salud, infraestructura, seguridad.

Prioridad al paquete económico; no habrá reforma fiscal en 2026

(2025-09-05, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 10)

A Cámara de Diputados se reportó lista para que el próximo lunes 8 de septiembre, la Mesa Directiva reciba de manera formal el Paquete Económico 2026, que será entregado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), confirmó ayer el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal Ávila. Adelantó que pese a la especulación que ha circulado en diversos medios y círculos financieros, no está contemplada una Reforma Fiscal.

Publican en el DOF Programa Sectorial de Salud 2025-2030

(2025-09-04, Blanca Valadez, Milenio (sitio),)

El gobierno de México publicó en el Diario Oficial de la Federación el 'Programa Sectorial de Salud 2025-2030', un plan que, según el documento, prevé que en cinco años se consolidará un sistema de salud que garantizará no solo el acceso universal y el acceso eficaz a medicamentos, sino que reducirá la mortalidad por enfermedades no transmisibles que, en la actualidad, ocupan las principales causas de muertes prevenibles. La estrategia se financiará los recursos aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación y se ejecutará de manera interinstitucional por las dependencias de la Administración Pública Federal, bajo la rectoría de la Secretaría de Salud como coordinadora.

Paquete fiscal 2026 dejaría pendiente solución óptima de finanzas públicas

(2025-09-04, Víctor M. Ortiz Niño, En Concreto (Sitio),)

Arely Medina e Iván Arias, analistas en Grupo Financiero Banamex, consideran que en el Paquete Fiscal 2026 que será presentado el 8 de septiembre, integrado por el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 (PEF26), el cual contiene los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) y la propuesta de Ley de Ingresos y de Presupuesto de Egresos para el próximo año, quedará pendiente una solución óptima a las finanzas públicas.

BMV ya está en el Nasdaq Paquete fiscal 2026 dejaría pendiente solución óptima de finanzas públicas

(2025-09-04, En Concreto, En Concreto (Sitio),)

Arely Medina e Iván Arias, analistas en Grupo Financiero Banamex, consideran que en el Paquete Fiscal 2026 que será presentado el 8 de septiembre, integrado por el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 (PEF26), el cual contiene los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) y la propuesta de Ley de Ingresos y de Presupuesto de Egresos para el próximo año, quedará pendiente una solución óptima a las finanzas públicas.

REFORMA ENERGÉTICA

Desplome de inversión extranjera en petróleo y gas provoca pérdidas por 115 mdd

(2025-09-05, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 4)

Al cierre del primer semestre de este año, la inversión extranjera directa destinada a la extracción de petróleo y gas registró una desinversión de 115 millones de dólares; este es el peor desempeño desde 2012, según lo muestran datos de la Secretaría de Economía (SE). De acuerdo con analistas, la desinversión en el sector es provocada por la incertidumbre generada por la reforma energética y la reforma judicial. "Esto muestra el clima de incertidumbre que hay en el país; por un lado, está la incertidumbre del propio sector energético, que sigue con una reconfiguración, pero también persiste la incertidumbre en torno a la reforma judicial. Aún no hay claridad y hay mucha prudencia en varios sectores, y el energético es uno de ellos", destacó Gonzalo Monroy, consultor especializado en energía y director de GMEC.

Animan a México a liberar comercio

(2025-09-05, Mayumi Suzuki, Reforma, . 6)

Larry Rubin, presidente de American Society, celebró que la administración de la Presidenta Claudia Sheinbaum se haya comprometido a eliminar las barreras no arancelarias de cara a la próxima renegociación del T-MEC. En conferencia de prensa, destacó que esa determinación, de concretarse, convertirá México en un país más atractivo para la inversión. Noemi Luna, diputada del PAN, advirtió que el problema que plantea Marco Rubio contra el T-MEC es el Plan C de López Obrador. El conjunto de reformas que violan el tratado (comercial), como la reforma energética.

Sugieren bloque regional en gas

(2025-09-05, Mario López, Reforma, . 2)

De cara a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el País debe encontrar mecanismos que permitan, sin ceder soberanía, atraer inversiones en gas natural con una visión que eleve la competitividad regional, consideró el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). "El reto (en México) es pasar de iniciativas y prioridades domésticas a concebir una visión regional energética para América del Norte. Es momento de plantear una visión de largo plazo en energía en beneficio de los tres socios y aliados del TMEC", señaló el Instituto en un análisis publicado ayer.

Gasolina bajo lupa: Grupo crece pese a historial

(2025-09-05, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 18 19)

Consorcio Gasolinero Plus S.A. de C.V., conocido como Hidrosina, ha obtenido casi 200 millones de pesos por adjudicación directa en los últimos seis años en decenas de entidades gubernamentales, a pesar de un pasado de señalamientos de supuesto 'huachicoleo'. Fundada

en 1992, se trata de la primera compañía que inauguró una estación de servicio de venta de gasolina y diésel diferente a Pemex en la Ciudad de México, tras la aprobación de la Reforma Energética impulsada en 2014 que permitió la apertura del sector al capital privado.

Aguas Profundas // Informe de gobierno: ¿y la minería?

(2025-09-05, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)

Después de 11 meses de gobierno, la presidenta Sheinbaum ofreció un mensaje por su Primer Informe y destacó que se está "consolidando un nuevo modelo económico que garantiza la estabilidad macroeconómica", pero para nada mencionó a la minería. Presumió la IED récord del primer semestre con más de 36 mil millones de dólares y dijo que a pesar de las "expectativas catastróficas", el crecimiento anual estimado es de 1.2%. Sin duda, un panorama optimista. Es más, los mineros insisten en que la industria minero-metalúrgica tiene una oportunidad de oro frente a la creciente demanda global de minerales y la transición energética. Es tiempo de que el gobierno federal se dé cuenta del potencial minero que tiene en su territorio.

Gente Detrás del Dinero //La sostenibilidad sensata de RIU

(2025-09-05, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21)

Es fácil apropiarse del discurso "buena onda" o políticamente correcto de la responsabilidad social y ambiental, de la sostenibilidad como un concepto mercadológico pero sin cuerpo, sin pies ni cabeza, y que sólo sirve para el autoelogio publicitario de personalidades y/o empresas. Lo que no es fácil es asumir una estrategia medible y verificable para ser revisada de manera autocrítica y vinculada a la estructura misma del modelo de negocios, como lo ha hecho RIU Hoteles & Resorts -que encabeza Luis Riu Güell- a través de 114 iniciativas claramente definidas y organizadas en cinco grandes ejes que ahora se denominan Proudly Committed.

Sugiere Imco crear bloque regional en gas natural

(2025-09-04, Mario López, Reforma.com (sitio),)

De cara a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), México debe encontrar mecanismos que permitan, sin ceder soberanía, atraer inversiones en gas natural con una visión que permita elevar la competitividad regional, señaló el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). "El reto (en México) es pasar de iniciativas y prioridades domésticas a concebir una visión regional energética para América del Norte. "Es momento de plantear una visión de largo plazo en energía en beneficio de los tres socios y aliados del T-MEC", señala el análisis del Instituto.

Naturgy invertirá 13,000 millones de pesos en los próximos cinco años para red de gas

(2025-09-04, Lourdes Flores, El Economista (sitio),)

Naturgy México se alista para atender la creciente demanda de gas natural derivada de la relocalización de empresas y estima invertir en los próximos cinco años 13,000 millones de pesos para reforzar la red de gas natural. De esa cifra prácticamente el 40% es en la zona norte, sobre todo Monterrey y Saltillo. En Monterrey desde hace varios años se ha venido preparando con infraestructura para responder al crecimiento que vive la región y que se proyecta a mediano plazo, indicó Francisco Ripoll, director de Operaciones de la compañía.



Se presenta un programa especial en el que se mencionan a 18 personalidades de izquierda y derecha como posibles presidenciables para el 2025 en México.

(2025-09-04, Alejandro Paez, Portal Sin Embargo Al Aire,)

En un programa especial, se aborda la figura de 18 personalidades de izquierda y derecha en México, consideradas presidenciables para el 2025. Se destaca la posibilidad de que algunos de ellos, con potencial para aspirar a la presidencia, se presenten como candidatos o precandidatos en sus respectivos partidos políticos. El análisis se enmarca en un contexto democrático, donde cada individuo tiene legítimas aspiraciones políticas. Se menciona la ruptura con los antiguos criterios de manifestar aspiraciones políticas, impulsada por la administración de Andrés Manuel López Obrador.